

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	Plas	CTS
España	1	26
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . 5 cts.  
lo. atrasado . 10 .



## Devocionarios

### Semanas Santas

Se han recibido un variado surtido en todas clases, formas y tamaños, con encuadernaciones elegantes de piel, nacar, concha y marfil con encrustaciones.

Especialidad para los de primera Comunión

### PRECIOS ECONÓMICOS

Librería de Amengual y Muntaner



## NOTICIAS

### De la capital:

Varias veces hemos denunciado los abusos que vienen cometiendo la mayor parte de conductores de carruajes de alquiler, no llevando en sus respectivos vehículos la correspondiente tablilla de precios, como previenen las Ordenanzas Municipales.

Como esto se presta á muchos abusos por parte de aquéllos y da lugar á disputas que un día pudieran tener funestas consecuencias, esperamos que la autoridad á que corresponde procurará hacer cumplir á los conductores de referencia con lo que previenen dichas Ordenanzas.

Ya que de ello nos ocupamos, debemos llamar también la atención del señor Alcalde acerca del estado asqueroso y hasta indecente en que se encuentran varios de los espresados carruajes, principalmente de los que se dedican al tráfico de pasajeros entre esta capital y los caseríos de la Vileta y el Molinar de Levante.

Bueno sería que el Inspector municipal practicara una visita de inspección ó hiciera retirar de la parada á todos aquellos que no reunieran las condiciones de seguridad y decoro que marca la ley.

Gracias á las gestiones llevadas á cabo anteayer por el agente de vigilancia Juan Pascual, fué detenida una mujer presunta autora de la sustracción de una bolsa de plata repleta de monedas de dicho metal, á una señora que el sábado transitaba por la plaza del Mercado, de cuyo hecho dimos cuenta en nuestra edición de ayer.

Suponemos que la referida mujer juntamente con la bolsa de referencia que le fué ocupada, será puesta á disposición del señor Juez competente.

Un muchacho de unos doce años de edad que ayer tarde se fué á jugar por la orilla del mar, detrás de la pescadería del Muelle, resbaló cayéndose al agua.

Auxiliado enseguida por un individuo fué extraído del agua, y acompañado á su domicilio.

Continúa intransitable el piso del camino que conduce al Molinar de Levante y principalmente en el trozo comprendido entre los ventorrillos de Cas Tort y Can Perantoni.

Sería conveniente que el señor Alcalde, ahora que dispone de gran cantidad de piedra machacada y braceos que van en busca de trabajo, ordenará su inmediato arreglo.

A las siete y media de la mañana de ayer, fundeó en este puerto procedente del de Barcelona el vapor *Bellver*, siendo portador de la correspondencia, carga y 35 pasajeros; figurando entre ellos el primer teniente del arma de infantería que regresa de Filipinas, don Juan Coll Fuster.

Para los puertos de Ibiza y Alicante salió de este puerto ayer por la mañana á las nueve el vapor *Unión*, llevándose la balija 24 pasajeros y efectos para ambos puntos.

Ayer noche fué curada en la casa de socorros por el médico municipal señor Gayá, una mujer que había tenido la desgracia de resbalar al bajar

por las laderas de la Bonanova, produciéndose una herida en la frente y otra en el labio inferior.

Se ha recibido el último número del popular semanario titulado *El Teatro Español* que se publica en Barcelona.

Dicho periódico se halla en venta en la librería de los señores Amengual y Muntaner.

Según telegrama recibido por la Isleña Marítima, el vapor correo *Cataluña* llegó ayer al puerto de Barcelona á las cinco y media de la mañana sin novedad á bordo.

El vapor *Bellver* trajo ayer para el consumo público de esta ciudad, siete cabezas de ganado vacuno.

A las once de la mañana de ayer se repartió en esta capital la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Bellver*.

La guardia municipal encerró anteayer en el depósito de Capuchinos á un muchacho que desde la muralla se entretenía en apedrear á los transeuntes que iban por el camino de Ronda.

Anoche ocurrió un fuerte escándalo en la calle del Camposanto, entre varias mujeres y un individuo que se negaba á satisfacerlas cierta deuda que con ellas tenía.

Intervino en la discusión un agente de la autoridad que puso fin á la reyerta.

Un día verdaderamente espléndido fué el que hizo ayer en esta ciudad. El sol lució con todo su esplendor llegando hasta ser molesto y pesado á eso de las doce.

La noche cerró con igual cariz, lo cual hacía presumir que el día de hoy no envidiaría nada al anterior.

Por ser ayer la festividad del patriarca San José, protector de los pobres, estuvieron abiertas para el público durante todas las horas del día, las dependencias del asilo de las Hermanitas de los Pobres de esta capital.

El gentío que acudió á visitar tan benéfico establecimiento fué numerosísimo, siendo digno del más caluroso aplauso, la limpieza que se notaba en todas y en cada una de las dependencias del mismo; siendo esto una demostración patente del buen cuidado y esmero de que son objeto por parte de las Hermanitas, los ancianos que abandonados ó desamparados de todo auxilio, acuden á tan benéfico establecimiento.

No cabe ponderar el gran número de familias de esta ciudad que aprovechando el espléndido día que hizo ayer, salieron á pasar el día en sus casitas de recreo con objeto de respirar el ambiente puro y libre que proporciona el campo en los meses de primavera, que si bien no ha entrado aún, era ayer lo mismo que si estuvieramos en su pleno.

Los caminos y paseos de esta ciudad se vieron también concurridísimos durante la mañana y primeras horas de la tarde.

Ayer por la mañana tan luego como hubo recogido la correspondencia que para la escuadra inglesa trajo el vapor *Bellver*, se hizo á la mar con rumbo á Gibraltar el crucero inglés *Charrybdis* que desde anteayer se hallaba fondeado en nuestra bahía.

Ayer noche á las once y media, pocos momentos antes de dar fondo frente á la consigna la balandra *San Miguel* procedente de Barcelona, uno de los marineros que con la lancha traía de remolque dicho buque, sintióse repentinamente enfermo siendo preciso subirlo á bordo, en donde falleció á los pocos momentos.

Ese infeliz llamado Francisco Frontera, es natural de esta ciudad y tiene 57 años.

Puesto el hecho en conocimiento del comandante de Marina, se dispuso la instrucción de las correspondientes diligencias, asegurándose que la muerte había sido natural.

Esta es la versión que hemos podido recoger de momento.

Esta mañana los socios del *Círculo Ciclista* han partido con dirección á Manacor, con el propósito de visitar las cuevas del *Pirata*.

La excursión se ha dividido en dos

grupos, uno que marcha en bicicleta hasta Manacor y las cuevas y otro que va en tren hasta Manacor y después con máquina hasta las cuevas.

La vuelta será por la noche.

A las cinco de ayer tarde salió de nuestro puerto con rumbo al de Mahón, el vapor *Ciudad de Mahón*, llevándose la correspondencia, doce pasajeros y variada carga.

Se nos dice que los republicanos de esta capital preparan para el viernes próximo á las tres y media de la tarde un meeting en el Teatro-Circo Balear.

Esta noche en los salones de la casa Ferrá tendrá efecto la cuarta sesión de los conciertos clásicos.

He aquí el programa:

1.º Cuarteto núm. 7 (en fa) para instrumento de cuerda.—Beethoven.

a) Allegro.

b) Allegretto sempre scherzando.

c) Adagio molto.

Finale (tema ruso).

2.º Sonata en la menor para violoncello y piano.—Grieg.

a) Alegro agitato.

b) Andante molto tranquillo.

c) Allegro, final.

3.º Cuarteto en sol mayor para instrumento de cuerda.—Mozart.

a) Allegro vivace assai.

b) Minuetto.

c) Andante cantabile.

a) Allegro molto.

Escasa fué la concurrencia que asistió anoche tanto al Teatro-Circo como á La Constancia.

También no pasó de regular, el público que acudió ayer tarde á la función gimnástica que se dió en la Plaza de Toros.

## Noticias del ejército

Licencias.—Por Real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos de la clase de tropa pertenecientes al reemplazo de 1891, que sirven en los cuerpos y cuadros activos del ejército de la Península, islas Baleares y Canarias, marchen á sus hogares el día 21 del corriente con licencia ilimitada.

Destinos.—Han sido destinados á prestar sus servicios en el Regimiento regional de Baleares número 1, los soldados regresados de Cuba, Mariano Torres Torres, de Ibiza; Pedro Servera Fullana, de San Lorenzo; Mariano Tur Torres, de Ibiza; Nicolás Vidal Font, de Manacor; y Toribio Vicón Sastre, de Palma.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

### De Washington

Madrid 19 á las 9'30 m.

Washington.—Dícese que los buques de guerra norteamericanos se alejarán paulatinamente de las costas de Cuba marchándose al norte.

Mr. Procktor ha pronunciado un nuevo discurso, considerando tardía la implantación de la autonomía.

Añadió que las personas de arraigo de la isla de Cuba, preferirían la anexión á los Estados Unidos.

### Noticias de la Habana

Madrid 19 á las 10 m.

Un despacho de la Habana dice que actualmente se están organizando tres cuerpos de ejército, uno en las Villas, otro en el Camagüey y otro en la parte de Oriente.

Dichos cuerpos estarán mandados por los generales Aguirre, Salcedo y Pando respectivamente.

Tan luego estén organizadas dichas fuerzas se activaran las operaciones.

### Reunión.—El "Herald,"

Madrid 19 á las 7'10 n.

Comunican de Washington que



## Calzado de Goma

PARA CABALLERO, SEÑORA Y NIÑO

DESDE 5 A 9 PESETAS



Depositorios: MULLER HERMANOS—Barcelona, 12, Rambla del Centro, La Villa de Parad.

De venta en Palma: Zapatería Bazar Palmesano—Plaza de Cort, 3 y 5.

se han reunido los delegados cubanos bajo la presidencia del señor Polo Bernabé, con objeto de negociar los tratados entre España, Cuba y los Estados Unidos.

El *Heraldo de Nueva York* reconoce que se ha restablecido la calma.

## Meeting republicano

Madrid 19 á las 9'10 n.

Se ha celebrado en Barcelona un meeting republicano.

Reunieronse en el fronton Betijai un centenar de personas.

Los oradores estuvieron divididos, pues al paso que unos querían tomar parte en las elecciones otros demostraron la conveniencia del retraimiento. Uno de estos, por no conocer el juego de los legalistas exclamó: ¡Esto es risible, vamos!

Y efectivamente disolvióse el grupo en medio de un gran fracaso y sin tomar acuerdo alguno,

## Petición

Madrid 19 á las 10'15 n.

Washington.—Mr. Weheler ha pedido á las Cámaras que el Gobierno se dirija enérgicamente á España reclamando la protección de los intereses americanos en Cuba y que cesen los atropellos insulares.

Añade en su petición que sólo es admisible una autonomía en que para nada intervenga la soberanía de España.

Mencheta.

## Lecturas amenas

El célebre escritor que preside la Academia de Bellas Artes en Francia, Mr. Freymet, acaba de terminar el modelo, tamaño de ejecución, de la estatua colosal que la Compañía de Suez erige á la memoria del ingeniero y constructor del mismo, Mr. Lesseps.

Las últimas piezas de este modelo, que no mide menos de seis metros ochenta centímetros de altura, se encuentra ya en los talleres del fundidor, quien asegura que en breves semanas se habrá fundido la estatua.

Esta representa á Lesseps de pie, vistiendo el albornoz de pelo de camello que con preferencia usaba en Egipto; ostenta en la mano izquierda un plano desarrollado y con la derecha tendida indica la entrada del Canal.

Se colocará la obra que nos ocupa, verdaderamente artística, sobre un zócalo de diez ó doce metros de altura, decorado con un gran medallón rodeado por palmas y pieles de león, destacándose en el mismo, en bajo-relieve, los perfiles de los Kedives, que han favorecido la obra inmortal de Lesseps.

## ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 16.—Varones 1.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 16.—Ninguno.

Defunciones: Día 17.—José Pascual Arrom, soltero, 58 años, p. de San Antonio, necarditis crónica.—Rafael Romaguera Bosch, 40 años, Rotlet, bronquitis.—Dolores Munar Cona, soltera, 27 años, c. de Mesquía, del corcón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calimoso Dirección del viento.—Flojo del tercer cuadrante.

Estado de la mar.—Apenas rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al N. la ventolina, el cielo sin nubes, calimoso el horizonte, llana la mar y bajo su nivel cuando el orto. A las diez y media quedó entablado el embate fresquito al tercer cuadrante y fué refrescando hasta llegar á ser fresco al medio día. Continuó lo mismo durante la tarde y al ocaso había aflojado algo.

Noticias.—Entraron los veleros bergantín goleta *Maria* y goleta *Joven Luisa* de Barcelona, el crucero de guerra *Charibdis* de Gibraltar y el vapor *Unión* de Ibiza y Valencia. Salió el *Cataluña* para Barcelona.

Buques fondeados: Día 18.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Ibiza y Valencia.

Buques despachados: Día 18.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., para Barcelona.—Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza y Alicante.

Matadero: Día 18.—Eses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 0.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 4.—Carneros, 0.—Ovejas, 5.—Borregos, 0.—Corderos, 77.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

## Sociedades y Corporaciones

Junta municipal del Censo de población de Palma

No habiendo podido celebrarse la sesión anunciada por falta de número, se convoca de nuevo para el próximo día 22 á la misma hora y local. Palma 18 de Marzo 1898.—El Alcalde-Presidente, Eugenio Losada.

## Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 17 de Marzo de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
318	5	3	2	318

## Teatro-Circo Balear

Compañía dramática del señor Manera

Función para hoy domingo

El melodrama en seis cuadros, titulado:

La cabaña de Tom

ó la esclavitud de los negros

La pieza en un acto,

Un pa com unas hostias

A las ocho en punto

Entrada general, 0'35 pesetas.

## Plaza de Toros de Palma

Compañía ecuestre gimnástica y acrobata dirigida por Mr. P. Caprani. Función para hoy domingo á las tres de la tarde.

Se ejecutará un variado programa terminando la función con la pantomima, «Los bandidos calabreses».

Entrada general, UN REAL.

Imp. de Amengual y Muntaner

